

Varios expertos califican de injurias graves el insulto racista del jurado

Dos catedráticos de Derecho Penal de la Universidad de Granada creen que el incidente no invalida el veredicto de no culpabilidad del tribunal popular

MANUEL PEDREIRA

GRANADA. Escribir «gitano hijo puta» y dibujar una cruz gamada en un sumario judicial le puede costar caro al miembro de un tribunal popular que tuvo esa «ocurrencia» el pasado jueves. Un delito de injurias, previsto en el artículo 208 del Código Penal (CP) y con una pena de multa de entre tres y siete meses puede ser la respuesta penal a la citada conducta, según varias fuentes jurídicas consultadas por IDEAL.

La magistrada que presidía la Sala, Maravillas Barrales León, no pasó el asunto por alto y tras la lectura del veredicto –que declaró no culpables a dos hombres de etnia gitana acusados de matar a otro en Maracena hace cinco años– advirtió de que pondría en conocimiento de la fiscalía que uno de los

miembros del jurado había escrito en el sumario judicial el citado comentario racista acompañado de una esvástica.

El catedrático de Derecho Penal y exrector de la Universidad de Granada (UGR) Lorenzo Morillas Cueva explicó a este periódico que la conducta del miembro del jurado puede tipificarse como una injuria que, por su gravedad al producirse en un procedimiento judicial, sería considerada delito en lugar de falta.

Con la cautela debida al desconocer todos los detalles de lo sucedido, Morillas precisó que el veredicto del jurado es válido al ser de inocencia y no haber influido en el fallo. El exrector aprovechó para expresar la necesidad de una mejora en la regulación del tribunal del jurado, pero también en la concienciación ciudadana. «Es una institución importante que hay que potenciar», subrayó al tiempo que manifestó su sorpresa por lo insólito del incidente.

El también catedrático de Derecho Penal de la UGR José Miguel Zugaldía Espinar compartió también la tesis de que al haberse producido en este caso un veredicto de «inocencia», no habría que dudar de la «validez» del juicio por enten-

der que la ideología del jurado no ha sido «determinante del fallo».

En cambio, si los procesados hubiesen sido declarados culpables, podría hacerse una interpretación distinta del referido comentario racista, con consecuencias penales distintas. Según este experto, un insulto dirigido a los dos acusados constituiría un delito de injurias «muy grave» por su contenido ofensivo y porque lo profiere un miembro de un jurado en el transcurso de un juicio penal, haciéndose constar además en unas actuaciones judiciales.

Si el insulto va dirigido «en general» a la etnia gitana, el hecho podría ser más grave aún y atentar contra un derecho fundamental de las personas, no solo contra el honor, cuya penalidad es mayor por orientar comportamientos de odio o rechazo por razones xenófobas derivadas de la pertenencia a una etnia o raza.

Atentado a la intimidad

El profesor titular del mismo departamento y abogado José María Suárez indicó que la conducta del jurado constituye un «atentado al

La acusación particular recurrirá el fallo

La familia del portero de la casa de Maracena que murió apuñalado durante la feria de 2007 recurrirá la absolución de los dos hermanos juzgados por estos hechos y pedirá al Tribunal Superior de Justicia de Andalu-

cía que se repita el juicio o se revoque el veredicto de no culpabilidad del jurado popular. Así lo informó ayer a Efe el letrado de la acusación particular, que explicó que el recurso de apelación que presentará ante el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, una vez que la Audiencia dicte sentencia absolutoria, hará referencia a la posible contaminación, entre otros motivos, del jurado popular que lo ha enjuiciado esta semana.

honor de las personas pues, mientras no sean condenados, son inocentes». Suárez se inclinó más por calificar los hechos como una falta y también consideró inaudito lo ocurrido. «¿Cómo se ha seleccionado a ese jurado?», se preguntó.

El abogado y también profesor titular de Derecho Penal Carlos Aranguez se sorprendió de que una persona capaz de exteriorizar de ese modo su forma de pensar pasara el filtro al constituirse el jurado, aunque también remarcó que un suceso así es «inusual». Aranguez, que también ejerció más de una década como fiscal, consideró que los hechos pueden ser constitutivos de una falta del artículo 620 del CP y también indicó que el veredicto es válido al ser de inocencia. «Hay que generar más cultura cívica –argumentó– y el legislador debe tenerlo en cuenta».

Los hechos sucedieron en la tarde del jueves en la Audiencia provincial cuando la magistrada, tras la lectura del veredicto, se dirigió hacia los nueve integrantes del tribunal popular y les indicó que había tenido conocimiento de que uno de ellos había escrito un comentario de tintes racistas que tildó de «absolutamente intolerable».

«No es de admisión en ningún sitio, pero menos en un tribunal de justicia, donde entran iguales todas las personas, ya sean negras, gitanas, payas o rumanas», le reprochó ya directamente al autor de los hechos, un joven de unos 30 años, a quien aseguró que daría cuenta al ministerio fiscal.

En libertad con cargos un joven de Motril que almacenaba pornografía infantil

EFE

MOTRIL. El titular del Juzgado de Instrucción dos de Motril ha decretado la libertad con cargos para un joven de esta ciudad que fue sorprendido en su domicilio por la Policía Nacional con diverso material pornográfico infantil.

Según informaron a Efe fuentes del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), al arrestado se le imputa un delito de tenencia ilícita de pornografía infantil, por lo que tendrá la obligación de comparecer en el Juzgado número 2 de Motril los días uno y quince de cada mes.

La detención se produjo el pasado martes tras las investigaciones llevadas a cabo por la Brigada de delitos tecnológicos de la Policía Nacional en Granada en colaboración con agentes de la Brigada Judicial de la comisaría de Motril.

En el momento de ser detenido en su domicilio se le decomisó una importante cantidad de vídeos de alto contenido pornográfico en el que aparecían menores.



Imagen de la protesta de la plataforma. CARMelo SÁNCHEZ

Alertan de las consecuencias sanitarias que sufren las personas desahuciadas de sus casas

IDEAL

GRANADA. Medio centenar de personas, convocadas por Grupo Stop Desahucios del 15M, se concentró ayer en Granada en las puertas de la delegación de Salud y Bienestar Social de la Junta de Andalucía para alertar de las consecuencias sanitarias que sufren las personas desahucia-

das o amenazadas por desahucio. Además, se leyó y entregado en la Delegación un escrito dirigido a la institución y a su máximo responsable, Higinio Almagro.

En el documento, Stop Desahucios incide en que «la angustia que produce perder el espacio para vivir tiene consecuencias peligrosas para

nuestra salud, en muchos casos no recuperables», y menciona efectos como trastornos psíquicos y somáticos por problemas relacionados con la vivienda.

Este colectivo recoge las experiencias particulares de personas que han sufrido un desahucio en distintas localidades de la provincia de Grana-

da, que incluyen desde trastornos renales, ceguera, enfermedades de la piel, ictus, enfermedades respiratorias, ansiedad o depresión, mencionando casos reales de personas afectadas por los desalojos.

Por esto, propone a la delegación de Salud y Bienestar Social de Granada que considere la seguridad en la vivienda como una condición prioritaria para la salud, y piden que se articulen, como varias medidas sociales imprescindibles como la moratoria del pago de alquileres y de hipotecas mientras los afectados carezcan de recursos por condiciones ajenas a su voluntad o la paralización de desahucios, desalojos y las amenazas de llevarlos a cabo.

Encierro en una sucursal

También solicita habilitar viviendas deshabitadas para el uso de los que no tienen casa o malviven hacinados, padeciendo el deterioro de sus condiciones higiénicas, y asistencia sanitaria pública gratuita para todos los que tienen su salud destrozada por problemas relacionados con su vivienda.

Por otro lado, una veintena de personas protagonizó ayer un encierro en la sucursal del Banco Santander de la Gran Vía para pedir una solución a caso de desahucio. El propietario, junto a dos miembros del grupo, se reunió con el director de la entidad y contactó por teléfono con el representante legal de los nuevos dueños de la vivienda, una fondo que ha ofrecido la recompra de la vivienda y la entidad financiera se ha propuesto para financiar la operación.

LO CONTÓ IDEAL



AMANDA MARTÍNEZ

HACE 65 AÑOS

Se venden zapatos económicos

El presidente Truman iba a convencer al Congreso de los Estados Unidos de la necesidad de ayudar a la reconstrucción de los países europeos tras la Segunda Guerra Mundial y, de paso, contener el avance del comunismo. Lo había anunciado en un discurso e IDEAL lo destacó en la portada de su edición del 26 de octubre de 1947. El plan Marshall comenzaba a tomar forma, aunque la aislada España de Franco quedaría fuera del reparto, lo que hizo más lenta la recuperación del país tras la Guerra Civil. La falta de materias primas era evidente y los productos escaseaban. Por ejemplo,

junto a esta información se anunciaba que una remesa de calzado económico llegaría a Granada. Las dificultades para la importación de cuero y las limitaciones del ganado vacuno español, capaz de producir tan solo unos cuatro millones de kilogramos de piel -frente a los dieciséis que necesitaba la industria para un funcionamiento normal-, habían subido los precios y provocado una importante escasez de calzado. A partir de noviembre llegaría al mercado español una partida de 350.000 pares de zapatos de caballero y 150.000 de niños a un precio entre 65 y 44 pesetas.



HACE 40 AÑOS

La Estación Meteorológica y las obras en la Facultad de Letras

Dos buenas noticias para la Universidad coincidieron en la portada del diario del 23 de octubre de 1972. Por un lado, se inauguró en Sierra Nevada la Estación de Meteorología situada a mayor altitud de España (2.507 metros). Dependiente de la Universidad, gestionada por la Facultad de Ciencias y en estrecha colaboración con el Servicio Meteorológico Nacional, su trabajo consistiría en investigar la climatología de la Sierra, facilitar datos de navegación aérea, y realizar informes científicos de todo tipo que «repercutirían en el auge turístico de la montaña granadina». Por otro lado, comenzó la construcción de la Facultad de Filosofía y Letras ubicada en el Polígono de Cartuja. Se encargó el proyecto a Prieto Moreno y se presupuestó en poco más de 80 millones de pesetas. La actividad en la Facultad no comenzaría hasta el curso 77/78.

HACE 30 AÑOS

Victoria socialista en las generales de 1982

Con mayoría absoluta, 202 escaños en el Congreso, el PSOE de Felipe González llegó al poder la noche del 28 de octubre de 1982. Manuel Fraga se convirtió en el líder de la oposición al conseguir Alianza Popular 107. La UCD, con Landelino Lavilla a la cabeza, bajó a 11 escaños de los 168 que consiguió en las elecciones del 79 y, junto al centro, se hundió el PCE de Santiago Carrillo, que solo consiguió 4. En Granada, en el último día de campaña, Íñigo Ca-

vero, candidato ucedista, prometió el traslado de la Facultad de Bellas Artes a la Abadía del Sacromonte y el PSOE reunió a cinco mil personas en el Paseo del Salón en un mitin que contó con la presencia de Pedro Cerezo, Antonio Jara, Díaz Sol y Ladrón de Guevara entre otros. En la provincia, el partido socialista consiguió cinco diputados al Congreso (tenía 3 de los comicios del 79) frente a dos de Alianza Popular (Guillermo Kirpatrick y José Torres Hurtado).



La UGR busca nuevos universitarios para que se vayan a estudiar al extranjero

Organiza la 'First International Week' los días 24 y 25, y da a conocer las 800 universidades con las que tiene acuerdo

ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) busca alumnos para participar en programas de movilidad a decenas de país. Durante las jornadas de recepción de estudiantes, que organiza la institución universitaria los días 24 y 25, y con motivo de la celebración este año del 25º aniversario del programa Erasmus, el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo ha diseñado la 'First International Week'.

El objetivo de la Primera Semana Internacional de la UGR es incrementar la movilidad internacional de sus estudiantes y dar visibilidad a las casi 800 universidades socias con las que la UGR mantiene acuerdos de intercambio de estudiantes.

El jueves, a las 10.00 horas en el salón de actos de la Escuela de Ingeniería de Edificación, se celebrarán unas charlas informativas es-

pecialmente dedicadas a difundir algunas de las becas más prestigiosas que existen para realizar estudios en el extranjero. En esta ocasión se contará con representantes de la Fundación Fulbright, Kara Madden, y del DAAD (servicio de intercambio académico) alemán, Andrea Bies, que informarán a los estudiantes sobre todas las oportunidades que ofrecen a través de becas de estudio para grado y posgrado y contestarán a todas las preguntas y dudas.

En las Jornadas de Recepción de Estudiantes habrá una carpa especial del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo, donde se informará de los distintos programas de movilidad internacional, becas y ayudas, proyectos europeos... Además, cada país con el que la UGR posee intercambio de estudiantes, dentro del programa Erasmus o a través del Programa Propio, dispondrá de un espacio para informar sobre sus universidades y la oferta académica. Estos espacios estarán atendidos por estudiantes internacionales de esos países que actualmente están estudiando en la UGR y por estudiantes de la propia universidad granadina que han disfrutado de alguna movilidad interna-



Jornadas de recepción de la UGR. IDEAL

cional en esos países. Hasta mañana los estudiantes que quieran participar como voluntarios pueden solicitar su inscripción.

La UGR es líder europea en movilidad internacional de estudiantes, situándose a la cabeza a nivel europeo en estudiantes recibidos y enviados a través del programa Erasmus, con más de 2.150 estudiantes recibidos por curso y más

de 2.050 enviados, con más de 670 acuerdos bilaterales de movilidad con los 33 estados de este programa (los 27 de la Unión Europea, además de Croacia, Turquía, Islandia, Liechtenstein, Suiza y Noruega).

La Universidad granadina también posee uno de los programas propios de movilidad internacional más amplios de Europa con más de 110 convenios bilaterales con instituciones de países de todo el mundo (América Latina, Asia, Australia y Oceanía, Norteamérica, Países árabes y del Mediterráneo y Países del Este de Europa). La movilidad a las instituciones de enseñanza superior de estos destinos se financia con fondos propios de la Universidad de Granada, con cargo al Plan Propio de Internacionalización.

Además la UGR se sitúa entre las universidades europeas con mayor financiación externa para la movilidad e intercambio de estudiantes, profesores y personal de administración y servicios con países extracomunitarios, a través del programa Erasmus Mundus, participando este curso en 10 proyectos. Con estos 10 proyectos la Universidad abre nuevas ventanas al mundo y consolida las existentes y fortalece su dimensión internacional.

El Instituto Confucio examina a 144 personas para acreditar su nivel de chino

A. G. P.

GRANADA. El Instituto Confucio de la Universidad de Granada (UGR) organiza el examen oficial de lengua china HSK (Hanyu Shuiping Kaoshi). Tras el éxito obtenido el curso pasado, en el que se contó con 199 matrículas, en 2012 se han organizado tres convocatorias oficiales en mayo (oral), junio (escrito) y octubre (escrito), que han sido complementadas con un nuevo curso intensivo.

En las convocatorias de mayo (oral) y junio (escrito) se alcanzaron 285 matrículas y en esta convocatoria, que se celebra hoy, se cuenta con 144 personas matriculadas. De esta forma, el Instituto Confucio sigue apostando por la promoción de la lengua y la cultura chinas, preparando a sus estudiantes para la obtención de un certificado oficial con validez a nivel internacional.

El Instituto Confucio es el único centro en Granada reconocido para llevar a cabo estos exámenes y para tramitar la expedición de los certificados de lengua, una vez que los exámenes se envían y corrigen en Beijing.

PUERTA REAL

La poltrona y la palabra

JUAN VELLIDO

La poltrona es, con diferencia, la butaca más deseada, codiciada y pretendida de todos los sillones del mundo.



Las hay con respaldo redondo, sin orejas, y las llaman 'góndolas'; otras tienen el lateral curvado y el respaldo redondeado, a esas las nombran poltronas 'Mongolfière', o 'Pompadour'; las que tienen forma de cruz son 'lambrequinas'; las 'María Antonieta' son de respaldo levemente curvado y carecen de orejas. Pero la poltrona, a lo que se ve, es adictiva: obnubila, traba, encandila a quienes la usan, y no solo al presidente del gobierno y a sus ministros, a los presidentes de las comunidades autónomas y a sus consejeros, a los presidentes de las diputaciones y a sus diputados, a los alcaldes y a sus concejales, también a un tropel de usuarios benefactores de esa gran ley de la elección a dedo que nutre generosamente los estamentos públicos de la democracia: asesores, directores, directores adjuntos, subdirectores, gerentes, vicegerentes, secretarios generales, vicesecretarios generales, coordinadores, consejeros, viceconsejeros... La poltrona es, con diferencia, la butaca más deseada, codiciada y pretendida de todos los sillones del mundo. Por una poltrona se engaña, se zancadillea, se ningunea y hasta se promete una verdad imposible.

Hace unos días, un concejal de cultura de una villa andaluza de pocos habitantes aseguró en público: «Nadie me quitará la poltrona por cometer faltas de ortografía». Contestaba, así, la criatura, a las abultadas críticas que la oposición le hizo por confundir «lus-

tro» por «decenio» en una de sus arengas políticas. Pero es que, el ínclito, llamó «ortografía» a la pura ignorancia y, lejos de arredrarse por su error, se creció en esa extraña insolencia que el uso reiterado de la poltrona parece otorgar a los necios, a los poltrones.

El diccionario de la Real Academia Española atribuye al masculino de poltrona una primera acepción adjetivadora: un poltrón es el haragán, el flojo, el perezoso, el enemigo del trabajo, el que ni siquiera se molesta en subsanar los errores que por ineptitud comete. Así, conjugadas la vanidad y la ignorancia, el personaje de turno se transforma en un curioso cenutrio con ínfulas, capaz de confundir «ortografía» con «ignorancia», y «lustro» con «decenio».

'Vanitas vanitatis', el bíblico libro 'Eclesiastés' vino ya a significar que la vida del ser humano gira en torno a la vanidad. Y ahora, dueño de una poltrona, el personaje, sea ilustre, perilustre o iletrado, sacará pecho y se mostrará arrogante, pese a lo baldío de sus veleidades, a la inopia de sus actos. Y dado que las poltronas suelen repartirse no por méritos propios, sino por lances personales e intereses políticos, hasta el más botarate de todos los tontainas acuñará su parcela de poder y se aferrará a ella por los siglos de los siglos, a sabiendas, quizá, de que la relación que existe entre el idioma que practica y la evolución del sujeto que habla nunca es proporcional al tamaño de la poltrona sobre la que sus posaderas descansan.

RAMÓN



CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

Masacre de árboles

Estimado Director de IDEAL: Cuando un político sale elegido, lo primero que comenta es que va a tener una legislatura de responsabilidad. Esta palabra es muy utilizada. Y yo pregunto: del asunto de la masacre de árboles en la Avenida de Andaluces, ¿quién es el responsable? Personalmente he hablado con Medio Ambiente de la Junta de Andalucía y la concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Granada. Cada uno le echa la culpa al otro y vuelvo a preguntar: si los políticos hacen un derroche de responsabilidad, ¿quién es el responsable de esta masacre?

Parece ser que nadie es responsable. Ya llegarán las elecciones de distinto tipo y volveremos a oír a estos 'señores' diciendo que van a gobernar bajo la responsabilidad. Estos señores nos han dejado medio solar y seguirán tarde o temprano.

ALBERTO FERNÁNDEZ GRANADA

Apoyo al rector de la UGR

Estimado Director de IDEAL: Creo que el rector de la Universidad de Granada merece un total apoyo por su actitud y coherencia sobre el tema de los Seminarios Newman y Cátedra de Teología en la Universidad de Granada. La libertad religiosa, de expresión y opinión son pilares fundamentales de nuestra sociedad y más aún de la Universidad. En ningún momento, con dicha actitud, la Universidad se posiciona en favor de ningún credo en particular, simplemente favorece y permite la difusión de las ideas y pensamiento, en seminarios, que no hay que olvidar, son una cuestión transversal y no titulaciones de Gra-

do o Posgrado. Muchas personas, entre las que me incluyo, no comparten el posicionamiento sobre la homosexualidad de determinados colectivos y ponentes. Tampoco comparto las ideas que atentan en mi opinión contra los derechos humanos, y que se han expresado en determinados seminarios de la UGR y que he tenido la oportunidad de escuchar en directo. Por ejemplo, algunos ponentes han defendido el marxismo (causantes de millones de muertos y dictaduras), otros el ultraliberalismo económico (que ha empobrecido brutalmente a muchas sociedades) y algunos incluso a personas como Che Guevara (un asesino que en nombre de una revolución eliminó a muchos seres humanos inocentes y con-

tribuyó a dejar una dictadura que aún perdura).

El Rector participa como invitado, e incluso permite actos en nuestra Universidad, de partidos políticos y sindicatos que representan, cada uno en particular, a una minoría e incluso son responsables, objetivamente, de muchos males de la institución. Tampoco me gustan esos actos pero puedo entender que sean permitidos. Tampoco entiendo la continua referencia de algunas asociaciones a lo que "es Ciencia o no es Ciencia", incluso rozando el dogmatismo. Estudié con dificultad las licenciaturas de Física y Matemáticas y recuerdo cómo sufría con las aproximaciones matemáticas y suposiciones que utilizamos en Física y que continuamente (aún lo siento) me hacen dudar sobre si metodológicamente lo que hago es correcto o no. Ya tenemos bastante los científicos con los revisores de las revistas científicas y las agencias evaluadoras de la investigación.

Finalmente, sirvan estas letras para dar la bienvenida y agradecer la creación de asociaciones-seminarios tan dispares como la cátedra de Teología y Uni Laica-Granada; sin duda, contribuirán con sus ideas y ponencias a enriquecer a nuestra Universidad y favorecer las libertades religiosas, ideológica y de expresión y opinión que tanto necesitamos en nuestra sociedad.

JOSÉ RAMÓN JIMÉNEZ CUESTA
CATEDRÁTICO DE UNIVERSIDAD GRANADA

Haz lo que yo diga...

MANUEL PEDREIRA ROMERO

Tuve un amigo que, cuando jugábamos al baloncesto en el patio del colegio y después de que nuestro equipo encadenara un par de ataques alocados, pedía la pelota, gritaba algo así como «vamos a tranquilizar el juego» y, acto seguido, botaba dos veces la bola y se jugaba un triple. Hace años que le perdí la pista a aquel amigo pero no me extrañaría encontrármelo de nuevo saludándome desde una valla, ondeando al viento en una farola o sonriéndome desde una pared. En los tres casos, pidiendo mi voto.

Puede que los años, las arrugas o los kilos hayan desdibujado su rostro y ahora ocupe un escaño o el sillón de cualquier alcaldía sin haber reconocido su careto. Lo que no cabe duda es que ya de chava apuntaba maneras de político. Sólo había que verlo jugando al baloncesto. Su ética venía a ser un 'haz lo que yo diga pero no lo que yo haga'.

Aquellos triples disparatados me asaltan desde el recuerdo cada vez que escucho a un político decir lo contrario de lo que había sostenido cinco minutos antes o una elección atrás. El AVE es un ejemplo, una metáfora de la estulticia y la desvergüenza de quienes han ocupado cualquier cargo público con responsabilidad directa o indirecta sobre el asunto desde que Watt inventó la máquina de vapor.

Algunos han pecado por acción y la mayoría, por omisión. La ingenuidad de quien cree que un representante público va a cumplir lo que promete no invalida el enojo que te invade cuando compruebas una y otra vez la fullería y el engaño. Los mismos que clamaban con fragor por la aceleración de las obras y la construcción de una estación de primer nivel en Granada se muestran ahora tibios y hasta pusilánimes cuando les toca defender lo indefendible. Vamos, que Madrid los ha dejado en pelotas una vez más, igual que les pasó a los otros, a los de enfrente. Esos otros, que antes mareaban la perdiz y daban largas al asunto, ahora amenazan con encadenarse a los raíles si no se terminan las obras y la estación en cinco minutos.

Como en esas comedias chuscas en las que los personajes entran y salen al escenario por puertas distintas mientras los espectadores se tronchan en sus butacas, los políticos juegan al tenis con nuestro futuro aferrados a su estatus sin que en el fondo les importe si el público ríe, dormita o se harta de llorar.

Pero basta ya de criticar. Esa gente no ha venido desde Marte a gobernarlos. Son nuestro espejo, un reflejo de lo que somos, una cofradía donde abundan los pícaros y los liantes. Suena tópico pero es que tenemos lo que nos merecemos. Y ahora anda, trae la pelota que vamos a tranquilizar el juego.



El piloto granadino Miguel Puertas posa con su nueva moto. :: R. I.

Miguel Puertas competirá en el Dakar con el equipo Gas Gas

El granadino contará como compañeros de equipo a Laia Sanz y Marc Guasch en su nueva experiencia en el más famoso de los rallies

MOTOR

:: J. MARTÍN

GRANADA. El piloto Miguel Puertas ha sido presentado como piloto oficial de Gas Gas de cara a la próxima edición del Dakar. De esta ma-

nera, el granadino contará como compañeros de equipo a Laia Sanz y Marc Guasch en su nueva experiencia en el más famoso de los rallies. «Para mí es un sueño porque he hecho el Dakar muchos años como piloto amateur, por lo que es increíble que me llame una marca como Gas Gas y tener el apoyo de toda su gente».

Puertas llevará el modelo 450 EC-Raid de su nuevo equipo, de la que asegura que «es una moto fantástica. A nivel estético va en la línea que se ha marcado en los últimos años. La posición de conducción es muy

cómoda y lo más interesante es que antes se adaptaba un kit para hacer el Dakar y, ahora, lo que se intenta es hacer una moto de carreras definitiva que cualquier persona pueda comprar».

Para la edición de 2013, el piloto granadino –único andaluz en el próximo Dakar– ha renovado su relación con Himoina, quien ya le patrocinó el año pasado. Esto supone un aporte fundamental para poder asumir el reto de finalizar por octava vez consecutiva esta dura y exigente carrera que, en esta ocasión, discurre por Argentina, Chile y Perú.

El Patín Cájjar cierra su pretemporada en Fuengirola

HOCKEY PATINES

:: J. M.

GRANADA. La localidad de Fuengirola será el escenario donde el Patín Cájjar concluirá su preparación para el campeonato liguero, algo que ocurrirá el próximo fin de semana. En el marco del 'Torneo de Apertura', el conjunto granadino

se mide hoy en tierras malagueñas al Patín Claret en las semifinales de esta cita amistosa (14 horas). En caso de vencer al cuadro hispalense, los granadinos disputarían la final –a las 19.30 horas– ante el vencedor de la otra serie, que enfrentará a los anfitriones con el Italicense, líder del grupo de Sevilla.

La plantilla entrenada por Santi

López-Rubio comparece a este evento al completo, algo que es la primera vez que se consigue desde que se inició la preparación. Después de los partidos celebrados en Fuengirola, el Patín Cájjar se centrará en el arranque de la Liga en Primera Nacional Sur. El choque inaugural de los granadinos tendrá lugar el sábado 27 a las 12.30 horas contra el Patín Muro de Alicante, campeón de la pasada campaña. Ante esta situación, el equipo cajarino intentará apoyarse en sus aficionados para dar la sorpresa en el estreno del campeonato.

Universidad y Sala 12 vuelven a competir tras el parón

FÚTBOL SALA

:: J. MARTÍN

GRANADA. Tanto Universidad de Granada como Sala 12 vuelven a jugar un partido de Liga después del descanso que tuvieron la semana pasada. Las féminas entrenadas por Armando Rodríguez, que milita en Segunda división, se estrenan hoy como local a las 17.30 horas en el pabellón de Fuenteneuva.

El rival de esta tarde es el Vúcar, con el que ya firmaron tablas durante la pretemporada (4-4) y ante el que tratarán de sumar su segunda victoria consecutiva, tras doblegar a domicilio al Brújula sevillano (1-2). El conjunto almeriense es un recién ascendido a la categoría de plata del fútbol sala femenino, si bien dejó un agradable sabor en el duelo amistoso de hace unas semanas.

El Vúcar aún no conoce la victoria tras empatar a dos contra Federópticos Fernández en la primera jornada. Ahora pondrán a pruebas a las chicas del Universidad de Granada que, al igual que su rival, han tenido dos semanas para preparar en óptimas condiciones el choque de hoy.

Por su parte, el Sala 12 visita esta tarde (18.30 horas) a Santa Isabel, uno de los candidatos al ascenso en este grupo 18 de la Tercera división. Los jienenses se mantienen invictos en este arranque liguero después de su amplia victoria sobre El Golazo (6-2) y el punto sumado a domicilio ante Bayyana (3-3).

Los hombres de Ramón Tirado, que esta temporada compiten con la licencia del Santa Fe pero que realmente juegan los encuentros en Las Gabias, vienen de un fin de semana de descanso que les otorgó el calendario por haber un número impar de clubes. De esta manera, el Sala 12 procurará seguir plasmando las excelentes sensaciones dejadas en su estreno en el Rincón de la Victoria (4-8), club que precisamente acaba de cambiar de técnico por la dimisión de su entrenador, Pepe Pardo.

En esta misma categoría, Peligros buscará hoy en su feudo (18.45 horas) la primera victoria de la temporada contra Bayyana. Tras su derrota de la pasada semana, los de Arturo Rayón tratarán de sumar finalmente tres puntos de una sola tacada, algo que por el momento se les ha resistido.

El Innovasur, a seguir su progresión en Elche

BALONMANO

:: C. LANDA

GRANADA. El BM Innovasur-Ogijares se enfrenta este sábado (17.15 horas, Pabellón Municipal de Carrus) al BM Elche, un recién ascendido pero que hasta la fecha ha obtenido buenos marcadores en las primeras cuatro jornadas. Los granadinos, más animados tras el merecido empate de la pasada semana frente al BM Nava en Ogijares, confían en sumar su primera victoria de la temporada en esta quinta jornada del Grupo D de la Primera Nacional.

El equipo de Manolo Páez no conoce mucho de los ilicitanos, por lo que no tiene referencias claras de qué escuadra se va a encontrar esta tarde en tierras alicantinas. El

BM Elche cayó, eso sí, en la primera jornada en su cancha (24-26) frente a La Cañada de Almería, derrota que se convirtió en victoria en su desplazamiento a Lanzarote (22-25), para encadenar su segundo triunfo en El Carrus ante el Leganés (28-18). La pasada jornada perdió en Córdoba contra el Cajasur (29-25). Cuenta con cuatro puntos en la clasificación, en la que ocupa la sexta plaza.

Los granadinos, que tendrán que volver a desplazarse en vehículos particulares, han sumado un solo punto y se encuentran penúltimos en la clasificación. Páez podrá contar con toda su plantilla, a excepción de Justo Rodríguez, y Francisco Javier Ramos, este último por la expulsión que sufrió en pasado encuentro ante el BM Nava.

IDEAL

Amplia información del deporte local, provincial, regional y nacional

ion fit
Family Wellness

I ENCUENTRO CROSSIONFIT
27 de Octubre

ENTRENAMIENTO DE ALTA INTENSIDAD

www.ionfit.es
T. 958 049 922

ACTIVAT
EMPRESAS

PREPARACIÓN OPOSICIONES POLICIA LOCAL
Metodología innovadora

- Seguimiento individualizado
- Tutorías semanales individualizadas
- Tomario propio gratuito
- Sin coste de matrícula
- Preparación física, psicotécnicas, entrevista, teórico y supuestos.
- Clases de lunes a jueves

C/ Agustina de Aragón, 31 E. 18004 Granada
958 26 11 26 • 625 48 48 80
info@fitnesstotal.es • www.fitnesstotal.es